



Se celebra desde 1999

## La Red de Parques Nacionales conmemora el Día Europeo de los Parques

- Actualmente son más de 120.000 los espacios naturales protegidos en todo el continente

**24 de mayo de 2023-** En conmemoración del Día Europeo de los Parques, el Organismo Autónomo Parques Nacionales, perteneciente al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, junto a la Red de Parques Nacionales, quiere compartir con la sociedad el valor de estos territorios. Por ello, los parques nacionales españoles promueven la realización de diversas actividades dirigidas al público general.

El Día Europeo de los Parques es una jornada festiva, en la que conmemorar las áreas protegidas de toda Europa, que viene celebrándose desde 1999 a instancias de la Federación de Parques Nacionales y Naturales de Europa (EUROPARC-Federation). Se conmemora la creación de los primeros parques nacionales europeos, que tuvo lugar en Suecia el 24 de mayo de 1909. Desde aquella primera declaración, el número de parques nacionales europeos ha venido aumentando hasta superar los 400 actuales, siendo más de 120.000 los espacios naturales protegidos en todo el continente.

España ocupa un lugar destacado en materia de conservación de su biodiversidad, con más de 1875 espacios protegidos, que representan un 36,2% de la superficie terrestre y un 12,3% de la superficie marina. Además, hay que añadir las 53 reservas de la biosfera, un instrumento reconocido por la UNESCO para alcanzar el desarrollo sostenible.

Entre los espacios naturales, la Red de Parques Nacionales ocupa un lugar destacado por su carácter representativo de la naturaleza española en mejor estado de conservación. Los parques nacionales, que ocupan tan sólo un 0,7% del territorio español y una pequeña proporción de la superficie marina, reúnen la mejor muestra de nuestros sistemas naturales, incluyendo, entre otros, relieves de montaña y alta



montañas, sistemas de origen glaciar y kárstico, bosques mixtos atlánticos, robledales y hayedos, quejigares y melojares, encinares y alcornoques, abetales y pinsapares, pinares, garrigas, bosque de laurisilva, tabaibales-cardonales, bosques de ribera, cursos de agua, costas, acantilados, dunas, humedales y sistemas naturales de origen volcánico. En el ámbito marino la diversidad no es menor, incluyendo fondos detríticos y sedimentarios, de Máerl, comunidades coralígenas, praderas de fanerógamas, áreas pelágicas con presencia de cetáceos, comunidades de algas laminariales o escarpes y bajos rocosos, entre otros.

Actualmente son 16 los parques nacionales españoles: Picos de Europa, Ordesa y Monte Perdido, el Teide, la Caldera de Taburiente, Aigüestortes i Estany de Sant Maurici, Doñana, Las Tablas de Daimiel, Timanfaya, Garajonay, el archipiélago de Cabrera, Cabañeros, Sierra Nevada, el marítimo terrestre de Islas Atlánticas, Monfragüe, Sierra de Guadarrama y Sierra de las Nieves.

Los parques nacionales no sólo aportan biodiversidad y valores culturales, sino que son un reservorio de servicios ambientales estratégicos para el ser humano, territorios donde conocer los efectos del cambio global, laboratorios científicos y espacios de disfrute y bienestar de la sociedad.

El lema propuesto para EUROPARC este año es 'Construyendo sobre nuestras raíces', tratando de manifestar la oportunidad de los espacios naturales para reforzar nuestra identidad con la naturaleza y hacer extensiva a la sociedad su responsabilidad en mantener este legado, natural y cultural, para las generaciones futuras.

Hoy queremos hacer extensivo este lema a los 16 parques nacionales que conforman la red, compartiéndolo con todas las personas que quieran visitarlos. Una llamada a la reflexión sobre la importancia de su conservación por su belleza o su singularidad, pero también por la vinculación que existe entre estos territorios y el ser humano, y su contribución a mejorar la calidad de vida de la humanidad.